

**Xinhua. 2002. "Noboa invita a empresarios chinos a invertir en Ecuador". Xinhua, marzo 20**

BEIJING, 20 mar (Xinhua) -- El presidente de Ecuador, Gustavo Noboa Bejarano, declaró hoy en la capital de China que en los últimos años se han conseguido logros alentadores en el desarrollo de las relaciones económicas y comerciales bilaterales, por lo que invitó a los empresarios chinos a hacer más inversiones en ese país andino.

En la inauguración de un encuentro entre empresarios ecuatorianos y chinos celebrado esta mañana en Beijing, Noboa, quien empezó a realizar ayer martes una visita de Estado a China, reiteró que Ecuador, con una economía dolarizada, es uno de los países más estables de América Latina en lo que se refiere a la situación política, y destacó que su país cuenta con un sistema de seguridad perfecto para la inversión.

"Deseo que cada vez más chinos vayan a Ecuador para invertir, establecer empresas allá y hacer turismo", expresó el mandatario del país andino.

"Tanto China como Ecuador son países en vías de desarrollo, que afrontan la misma tarea de desarrollar su propia economía. En el proceso, necesitamos de amigos como China y queremos establecer estrechos vínculos comerciales, industriales, turísticos y políticos", agregó.

El presidente también indicó que el encuentro de hoy demuestra una vez más el apoyo de los dos gobiernos para el fortalecimiento de los intercambios económicos y comerciales bilaterales y la buena voluntad de los círculos empresariales de ambos países de profundizar una cooperación que beneficie a ambos.

"Estoy convencido de que, a través de este encuentro, los empresarios de ambos países lograrán un conocimiento mutuo más profundo y encontrarán más oportunidades para ampliar el intercambio y la cooperación", dijo el jefe de Estado ecuatoriano.

"Creemos que hay mucho que hacer para promover la cooperación bilateral en diversos sectores como maquinaria, electrónica, agricultura, telecomunicaciones, turismo e industria química", mencionó.

El vicepresidente del Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional (CCPIT), Liu Wenjie, señaló por su parte que gracias a los esfuerzos conjuntos de ambas partes, el volumen de comercio bilateral entre China y Ecuador en los años 80 se contaba por millones de dólares USA, mientras que en los años 90 y en la actualidad ha alcanzado decenas de millones de dólares USA.

"En el año 2001, el volumen del comercio bilateral llegó a los 160 millones de dólares USA, lo que significa un alza del 4.6 por ciento frente a la cifra del año anterior", añadió.

"Animamos a nuestras empresas más fuertes a que, aprovechando sus tecnologías y equipos avanzados, inviertan o colaboren con Ecuador", recalcó el funcionario chino, quien agregó que "al mismo tiempo, deseamos recibir a más empresarios ecuatorianos que vengan a China para hacer negocios y buscar oportunidades de cooperación".

El presidente Noboa tiene previsto entrevistarse esta tarde con su colega chino, Jiang Zemin, para intercambiar puntos de vista sobre asuntos de interés común. Posteriormente se firmarán varios acuerdos, entre ellos uno de arbitraje entre la Comisión de Arbitraje de Asuntos Económicos y Comerciales Internacionales de China, y la Cámara de Comercio Ecuatoriano-China.

Este acuerdo busca crear mejores condiciones y facilitar los intercambios económicos y comerciales entre las empresas chinas y ecuatorianas.

Más de 200 empresarios chinos y ecuatorianos provenientes de diversos sectores se reunieron hoy en este encuentro para explorar las posibilidades de importación y exportación, inversión conjunta y cooperación.

En el encuentro también estuvieron presentes el ministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, Heinz Moeller Freile; el ministro de Agricultura y Ganadería, Galo Plaza Pallares; el ministro de Comercio Exterior, Richard Moss, y el embajador de Ecuador en China, José Rafael Serrano.

El presidente ecuatoriano y su comitiva llegaron anoche a Beijing para una visita de Estado a este país asiático que concluirá el próximo 24 de marzo. Fin